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子ども市会のすべての日程
に っ て い

が終了
しゅうりょう

した後、みんなには「子ども議

員アンケート」を書いてもらい、名古屋市会へ提出
ていしゅつ

してもらいまし

た。 

アンケート結果と、子ども議員の「なごや子ども市会」への感想

や意見をごしょうかいします。 

 

（１）「なごや子ども市会」に参加した感想について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

（２）「なごや子ども市会」の中で一番思い出に残ったことについて  

 

 

 

 

 

 

 

 

55    子子どどもも議議員員のの意意見見・・感感想想  

 

どちらかといえば

良かった 

…１人(2%) 

良かった 

…50 人(98%) 

 

名古屋市の施設
し せ つ

の見学 

…14 人(27%) 

その他 

…３人(6%) 
※「閉会後の記念撮影な
ど」、「２年連続議長にな
ったこと」、「委員長にな
ったこと」と回答 

委員会での話し合い 

…９人(18%) 
 

本会議での意見発表 

…25 人(49%) 
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（３）市会や市の仕事についての理解
り か い

は深まったかについて 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

（４）今後も「なごや子ども市会」を行ってほしいと思うかについて  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

どちらかといえば

思う 

…１人(2%) 

思う 

…50人(98%) 

どちらかといえ

ば深まった 

…５人(10%) 

深まった 

…46 人(90%) 
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7 月 25 日（水）、みなさんは委員会ごとに決めた名古屋

市の施設
し せ つ

へ調査
ちょうさ

に行き、委員会の正副委員長の選出、委員

会ごとに本会議で発表する内容
ないよう

を話し合いました。この日

の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良くなるとい

うアイデアがあれば書いてください。 

 せっかく話し合いの場があるから、一人ずつ考えた事を話して、その中で

よかったのを合体させて本会議で発表する文を考えても良かったと思い

ます。それと印象に残ったのは、資料
しりょう

館だから、もっと古いかんじだと思

っていたけど、けっこう新しかったから、少し印象に残りました。  

 委員長のえんぜつがすごかった。話し合いでたんとうの人たちが話を実行

してくれたのでよかった。 

 委員長と副委員長で司会をして、別で書記も選んでほしい。 

 なかなか、みんなの意見をまとめるのは、難
むずか

しかったけど、話し合いは、

みんなの意見を聞く事が楽しかった。委員長、副委員長がうまくまとめて

くれたので、時間はかかったけど、いい話し合いができた。 

 印象に残った出来事は、施設
し せ つ

見学です。本会議で最も重要になるので、も

う少し見学時間が長いと良いと思います。 

 考えたこともなかった分野について考えることができた。昨年の子たちの

意見もふまえ発表する内容
ないよう

を考えればよいと思う。また、2 年連続同じ委

員会になる人をなくしたい。 

 ぼくたち、2班
はん

は、施設
し せ つ

見学の感想を伝え合っていましたが、これからの

名古屋にとって、見学したことでもっと改善
かいぜん

できる点を見つけて話し合っ

て意見を出し合えば良かったです。委員長を決めるのがくじ引きだったの

で立候補
り っ こ う ほ

したかったです。 

 私
わたし

は、けんこうでしあわせだなぁと思った。 

 委員長・副委員長は投票がいいと思います。  

 印象に残ったのは西部医療
いりょう

センターの赤ちゃんのエリアです。その理由は、

色々赤ちゃんやにんぷさんのためにかべの色を変えたり、電気の色を変え

たり工夫してあったからです。また見学（見学の最後）のあとに質問
しつもん

コー

ナーを作るといいと思いました。  

(5) 
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 もっとみんなが発言するべき。先生にかわりにいったり紙にかいて委員長

に出す。 

 子ども議員さんごとの交流をもっと増やす。  

 委員長、副委員長も議長や副議長を決めた時のように投票で決めた方がい

いと思いました。施設
し せ つ

のいろいろなところを見せてもらえたし、教えてく

れたので、良かった。 

 施設
し せ つ

見学をし、みんなでいろいろなことをまとめたりして、とてもいい

経験
けいけん

になりました。 

 1 つ 1 つていねいに教えてくれて、その場でした質問
しつもん

も嫌
いや

な顔一つせず、

教えてくれたことがやさしいな、いいなと思ったので印象に残っています。 

 施設
し せ つ

見学をしてから、自己
じ こ

紹 介
しょうかい

をやったので、施設
し せ つ

見学をする前の方が、

仲間の名前や、とくちょうが分かるので、施設
し せ つ

見学する前に自己
じ こ

紹 介
しょうかい

を

すれば良いと思います。 

 名古屋市の施設
し せ つ

を見学して名古屋をよりよい町にするにはどうすればい

いかのヒントになってよかったと思います。  

 「秀
ひで

吉
よし

・清正記念館」で火縄
ひ な わ

銃
じゅう

を体験したことです。そして委員長たち

中心に行なった話し合いは楽しかった。 

 委員長、副委員長を推薦
すいせん

する時に、その理由を一人一人が述
の

べると良いと

思う。それにより、委員会でどの様な人がまとめ役として求められている

のかが良く分かるので。 

 ふだん、さわれない火縄
ひ な わ

銃
じゅう

をさわったりふだん見れないしゅうぞうこを

見れたことが印象に残りました。 

 施設
し せ つ

見学の時間がもっとあるといいと思う。 

 施設
し せ つ

見学をして火縄
ひ な わ

銃
じゅう

に興味
きょうみ

をもちました。委員長や副員長を決める時、

5 人も 6 人も手を挙げたので、勇気があると思いました。  

 施設
し せ つ

見学が勉強になった。 

 全部で 12 ヶ所の施設
し せ つ

を準備
じゅんび

し、6 つのグループにわかれ、1 グループ 2 ヶ

所見学し、印象に残った方を選び、そのグループで発表するといいと思う。 

 始めての子ども市会の日は、すごくきんちょうしていたけど、しせつで、

見学したことをもとにグループの子と協力して意見をまとめられたので

とてもよかったです。 
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 印象に残った出来事は、グループごとの話し合いです。最初は、あまり意

見が言えなかったけど、じょじょに言えるようになったからです。  

 もうすこし、施設
し せ つ

の見学の時間と同じ施設
し せ つ

でも見学する場所をふやしたら

いいと思います。 

 同じ施設
し せ つ

を見学した人でも意見がたくさんあってビックリした。  

 このときはスムーズにいったしちゃんと話し合いができました。名古屋コ

ーチンのコロッケもいただいておいしかったです。こうしたらもっと良く

なるというアイディア…1 人 1 人に順番にはっ表したら 1 人 1 人のいけん

がいえるからみんなのまとまったいけんがでるから。  

 この日は、みんな、ガチガチで帰りには、なかよくなっていたのが印象に

残りました。 

 知らない子達と仲良くなれたこと。バスの時間を考えてもらいたかったで

す。 

 農業センターは広く、様々な野菜やにわとり、たくさんの牛を見られた。

しかし暑かった。みんなとの面識
めんしき

が無かったので感想を言いあえなかった

ので、バスの中での交流があればもっと良かったと思う。 

 委員長と副委員長を決めたことです。委員長にりっこうほして、なれると

思っていなかったけど、委員長になれてうれしかったからです。  

 みんなと施設
し せ つ

を見学した時に、ぼくは、すぐに友達ができみんなで楽しく

施設
し せ つ

を回ることができました。本会議で発表する内容
ないよう

が初めからだいたい

決まっていたので時間があればみんなで、自分たちの言葉にして少しだけ

文を変えてみたら、自分たちだけのオリジナルになるのでもっと良くなる

と思った。 

 たくさんの種類のヒヨコとニワトリを見たことが印象に残りました。  

 初めて会った議員さんたちとともに「歴史のあるにぎわいのあるまち」に

ついて、施設
し せ つ

見学をしたり、話し合いをして〝仲〟が深まったことです。 

 おもてなしぶしょう隊がいて、戦国時代に来たようなきがしました。  

 本丸御殿
ご て ん

を見学して、 私
わたし

はガイドさんがいることによって、本丸御殿
ご て ん

の

知しきが深まりました。特に本丸御殿
ご て ん

のてんじょうなどふだんは目をむけ

ない所に注目し知しきを深めることができました。そして、世代をこえて、

多くの方々に来てもらえるよう、だんさをスロープにする、外国語表記を

いれるなど、工夫してありよかったと思います。  
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 本丸御殿
ご て ん

にはたくさんの工夫がされていたこと、グループに分かれて、話

し合った時、思ったよりすぐに意見がまとまったこと。 

 中の様子をとりたかった友達がスマホをもってきていいのかわからない

と言っていたので、見学場所にカメラ、スマホを持ってきていいかなどは

事前に言った方がよいと思う。 

 印象は、名古屋 城
じょう

の本丸御殿
ご て ん

では、他国の音声案内ガイドなどがあるこ

とにおどろきました。また、委員長や副委員長が休んだ場合のため、もう

1 人臨時
り ん じ

で決めておくといいと思います。当日は熱 中 症
ねっちゅうしょう

対策
たいさく

のため、水

や塩あめや、バスの手配などありがとうございました。 

 施設
し せ つ

見学の時間を長くする。 

 見学した施設
し せ つ

には、たくさんの人や機械や車がありました。中でも高速道

路を 24 時間 365 日かん視
し

していることが印象的でした。  

 施設
し せ つ

を見学して、普段
ふ だ ん

見られないものを見られてよかった。 

 施設
し せ つ

見学のとき、一つ一つの展示
て ん じ

物を見るとき、いっしょに説明もするの

ではやくてゆっくり見学できないので、もう少し時間を長くしてほしい。 

 名古屋高速道路公社の中のグラフィックパネルが一番印象に残りました。 

7 月 31 日（火）、みなさんは委員会ごとに本会議で発表

する内容
ないよう

を話し合い、議長・副議長の選挙も行いました。

この日の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良くな

るというアイデアがあれば書いてください。 

 せっかく話し合いの場があるから、一人ずつ考えた事を話して、その中で

よかったのを合体させて本会議で発表する文を考えても良かったと思い

ます。そして印象に残ったのは、話し合いをするだけなのに、いすとかが、

めっちゃ高級だったから、「え、こんな所に 私
わたし

達がいてもいいのか？」と

思いました。 

 議長に落選したら、副議長にりっこうほできるようにしたらいいと思う。

5 年生も議長にりっこうほしていたことがすごいと思った。議長のえんぜ

つがすごかった。 

 話し合いの時間を長くしてほしい。名前や見た目で選べないようにしてほ

しい。昨年と比
くら

べると話し合いの雰囲気
ふ ん い き

があまり良くなかった。 

(6) 
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 議長・副議長の選挙では決意表明を大きな声で、身ぶりをつけている人は、

すごいと思った。あと、時間が、かかるので、委員会ごとに 1 人選出して、

その中から、また一人決めれば、効率
こうりつ

的にできると思う。 

 議長、副議長選挙は、たくさんの人のやりたいという気持ちが伝わってき

て、誰
だれ

を選べば良いか迷
まよ

いました。 

 事前に当日何をするのか伝え、25 日～31 日までの間にある程度
て い ど

考えてき

てもらい、31 日は、まとめる時間より、最終確認
かくにん

や、こうしたらよくなる

のでは？と考える時間の方が多くなるようにすればよいと思う。  

 議長になった人は 2 回目だったので、とてもしっかり発言していました。

ぼくも来年、もっと人の印象に残るような考えを、発表していきたいと思

いました。一年をかけて、名古屋を、問題の意識
い し き

をもって見つめていきた

いです。 

 議長にりっこうほしたけど、おちてしまったから、来年も議員になれたら

りっこうほしたい。 

 印象に残ったことは、投標のときです。その理由は一人ずつ議長席の前ま

でいってドキドキしたからです。また、 私
わたし

は「副議長」にりっこうほし

てなれなかったけど、それも良いけいけんだと思いました。 

 議長の意見らんを広くする。 

 一度議長をやったことがある人は、一度もやったことがない人にゆずるよ

うにすればいいと思う。みんなで協力し、意見を出し合って、子ども達だ

けで決めることができたから良かった。 

 この日は、本会議に向かっていろいろ考え、いろいろ練習して、みんなで

心を 1 つにできたと感じました。  

 話し合いがもり上がってきたところで「移動
い ど う

する時間がせまってきている

から」ととめられたので、もうちょっと時間があったらよかったのになと

思いました。最初からもり上がらなかったのは初対面だったからなので、

自己
じ こ

しょうかいとかをして、仲よくなれば時間を増
ふ

やす必要はないと思い

ます。最初のバスにのってる時間などを使うといいと思う。 

 今回の議長は、前回の議長と同じだと聞いたので、毎年ちがう議長や副議

長だと、他の子たちも、とても良い経験
けいけん

ができると思います。 

 議長・副議長の選挙では本格
ほんかく

的に行なわれていていい経験
けいけん

になりました。 
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 子ども議長のスピーチです。体の身ぶりそぶりや熱く語るところが印象に

残っています。来年は自分もがんばりたいです。  

 選挙に立候補
り っ こ う ほ

したみなさんの所信表明がどれも素晴
す ば

らしく、人の気持ちの

引き付け方や、話し口調など、今後の参考になりました。 

 みんなすごい発表をしていてすごいなと思ったことが印象に残りました。 

 初めて、委員会ごとに別れて話し合いをしたので、マイクが使えてうれし

かった。選挙がすごくリアルでテンションが上がった。 

 本会議で発表する内容
ないよう

について、自分たちではまとめきれないので、先生

からアドバイスをもらってまとめました。議長・副議長の選挙で所信表明

している人たちはとてもいいことを言っていたので、ぼくは、選ぶのがむ

ずかしかったです。 

 開票するときが印象に残った。 

 本当に発表する所にあがれたり、本会議場で会議が本当にできたことがう

れしかった。 

 私
わたし

は議長・副議長に立候補
り っ こ う ほ

しなかったけど、いろんな人の意見が聞けた

のでよかったです。＜アイデア＞立候補
り っ こ う ほ

に時間がかかっていたので、1 人

何分程度
て い ど

ときめた方がいいと思います。  

 印象に残った出来事は、議長・副議長の選挙です。立候補
り っ こ う ほ

をした人のこせ

いが強くて、とても印象に残りました。 

 あまり決まらなかったから、例を出してくれると良かった。 

 立こうほ者のいろいろな意見が聞けてよかった。  

 こんかいはそうだったけど 6 年生を議長、副議長になった方がいいと思い

ます。5 年生もしょしんひょうめいはしていいけどやっぱりうごかしてい

くのは 6 年生がいいと思いました。  

 議長、副議長がよいしんこうをしてくれそうで、よかったなと思いました。 

 自分の意見を言って、他の人の意見を聞いたこと。お茶を飲んでよかった

のかが分からなかった。 

 25 日に話せなかった事もあって時間に余裕
よ ゆ う

が無かった。しかし、みんなで

意見をまとめるのは 難
むずか

しかったけれどとても楽しかった。議長副議長選

挙がとても本格
ほんかく

的でよかった。 
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 本会議で発表する内容
ないよう

を話し合ったことです。みんなの意見がなかなかま

とまらず、少し大変だったけどみんながいっしょうけんめいまとめてくれ

てとてもかんどうした。 

 議長にはなれなかったけど、自分がせいいっぱい出せる力を出しきること

ができたので、よかったです。 

 立候補
り っ こ う ほ

した人の所信表明が聞けて勉強になりました。 

 子ども議員さんがアイデアなどを考える時間を増
ふ

やす。 

 「歴史のあるにぎわいのあるまち」について一日目より深く話し合い、本

会議にむけて、一つにまとめたことです。 

 議長選挙の時の所信表明で、力強い所信表明ばかりで、びっくりしました。 

 委員会での話し合いで、 私
わたし

の意見が採用
さいよう

されうれしかったです。 私
わたし

はそ

の時、他の人にみとめてもらえるためには、2 つのことが必要だと考えま

した。1 つ目は、人に伝わりやすい意見を言うことです。そのことによっ

て理かい度が深まると思います、2 つ目は他の意見があったらそのことに

ついても考え自分の意見とどうちがうのかを考えることです。 

 議長・副議長を決める時の立候補
り っ こ う ほ

者の演説
えんぜつ

がみんな分かりやすくておもし

ろかったこと委員会の話し合いでは、たくさんの意見がでて、すごいと思

ったこと。 

 議長に落選した。 

 色々な人と話し合い他校の人との交流が、深めることができたのでよかっ

たです。 私
わたし

は、副議長に立
りっ

こう補
ほ

しましたが、スピーチのときとてもき

んちょうしました。しかし、他の人のスピーチはきんちょうしているよう

には見えず、それどころかすごく 難
むずか

しい言葉を使っていたり、あいうえ

お作文にしてスピーチしている人がいて、すごいなと思いました。  

 選挙が本かく的で面白かった。 

 正副議長立候補
り っ こ う ほ

用紙所信表明らんより多く字を書くのは、良いのですがそ

のらんをもっと多くほしいです。 

 議長、副議長決めでは、今まで見たことのない選挙でとてもおどろきまし

た。とくに、演壇
えんだん

にのぼってやるところにおどろきました。 

 議長が 2 年連続だった。1 回議長をやっているから、1 度もやったことが

ない人がやった方が良いと思う。 
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 議長・副議長は、前の年にやったことない人がやったほうがたくさんの人

が体験できていいと思う。 

 立候補
り っ こ う ほ

の所信表明をしている所が一番印象に残りました。  

8 月 4 日（土）、みなさんは委員会ごとに取りまとめた意

見を発表しました。また、陸前
りくぜん

高田
た か た

市の子どもたちへのメ

ッセージを送ることについても採決
さいけつ

を行いました。この日

の印象に残った出来事や、こうしたらもっと良くなるとい

うアイデアがあれば書いてください。 

 委員会ごとに取りまとめた意見を発表する時、友達が、「ひま～」と言っ

ていて、 私
わたし

もちょっとつまらない時もあり、しかも第一委員会なので、

一番最初だから、けっこうつまらない時がありました。なので、発表中に、

クイズをいれるとかみんなが楽しめるのを少し入れるともっと良い議会

になると思います。そして印象に残ったのは、最後の記念さつえいです。

8 月 5 日の新聞にその写真ものっていたからです。  

 1 人 1 人がこの場所でえんぜつできたのがよかった。写真さつえいで少し

時間がかかってつかれた。 

 休 憩
きゅうけい

を長くしてほしい。 

 はじめに「第一委員会の人、お願いします。」と言われた時に、「はい！」

とみんなでそろって言えなかった事が少し残念だった。 

 意見発表は、すべての委員会の意見を聞く事ができてうれしかったです。

陸前高田
り く ぜ ん た か た

市の子供
こ ど も

達と TV 電話できると良いと思います。 

 今、議員さんたちが行っている、本物の会議にできるだけ近づければよい

と思う。また、今の本会議が、限界
げんかい

まで似
に

せた状 態
じょうたい

ならばこの今の状 態
じょうたい

を

維持
い じ

し続けてほしい。 

 ぼくは陸前高田
り く ぜ ん た か た

市の事について、少し調べていました。会議でもっと話し

合うと思っていましたが、短い時間だったので、みんなの考えをじっくり

聞いてみたかったです。もっと、メッセージを送るのなら、全員で話し合

いをして、気持ちをこめるべきです。 

 自分より良い意見が沢山
たくさん

あったから、 私
わたし

も、もっとたくさん意見を出し

たい。 

(7) 
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 体ちょうが悪かったため、参加できませんでした。（見学だけさせていた

だきました。）  

 陸前高田
り く ぜ ん た か た

市の子を名古屋子供
こ ど も

市会によぶ。 

 自分達で決めたことを発表することができたし、みんなが書いた陸前高田
り く ぜ ん た か た

市へのメッセージの採決
さいけつ

も議長中心にすることができて、とても良かった。 

 この本会議はいままでまとめてきたことを言いあい、人前で自分たちの意

見を発表できたし、みんなの意見を聞いているととてもすばらしい、発表

がいっぱいでした。 

 きいた意見について、質問
しつもん

がある人もいると思うので、発表の終わりに

「質問
しつもん

がある人」と手をあげてもらうというのはどうでしょうか？ちゃん

と聞いてくれる人が増
ふ

えると思います。 

 自分たちの意見を発表するのは、とても緊 張
きんちょう

したけど、仲間と発表でき

て楽しかったですし、他の委員会の意見を聞くことができてとても良い

経験
けいけん

ができました。 

 意見発表では自分の意見をしっかり言えてよかっと思います。  

 メッセージを送ってもよいかで全員が賛成
さんせい

でした。みんな早くメッセージ

を送ってほしいのだろうと思いました。 

 委員会ごとの発表を聞いて、それぞれが見学した施設
し せ つ

の様子、感じたり、

考えたりした事がとてもよく分かりました。  

 みんなでいい発表ができたことが印象に残りました。  

 意見を上手に発表できてうれしかった。陸前高田
り く ぜ ん た か た

市ともっと交流を深めて

ほしく、 私
わたし

も行って手伝いたいと思った。 

 会議ではおうちの人やグループの人たちがいて、きん 張
ちょう

したけどまちが

えずに言えてよかったです。陸前高田
り く ぜ ん た か た

市へのメッセージを書くことはとて

もいいことだと思いました。これからも書きたいです。 

 第 1～第 6 意見がみんな良かったです。  

 みんなでメッセージを読みあったり発表するとだれが書いたかが分かる

し文字を読むのが苦手な人でも読んでくれると分かりやすいからいいと

思う。 

 知らない委員会の子の前で発表するのがどきどきしていたけど、はっきり

とゆっくりしゃべれたので、よかったです。  
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 印象に残った出来事は、みんなの前で発表したことです。初めて、大勢
おおぜい

の

方の前で発言したので、とても良いきかいだと思い、印象に残りました。 

 この日も名水が出るといいなと思いました。  

 第 4 委員会の全員の意見が無事成功してよかったです。  

 さいしょはきんちょうしていたけどだんだんきんちょうがほぐれてきま

した。あとは、ちがうだんからおりようとしたときもはずかしかったです。

陸前高田
り く ぜ ん た か た

市のみんなには、元気になってもらいたいしこれからもがんばり

たいです。 

 みんなで発言できてよかったし、一人一人の発言もよかったと思います。 

 前に立って発表したこと。 

 陸前高田
り く ぜ ん た か た

市に全面協力していることをもっと知ってもらうために、どうす

ればいいのか意見を出しあって良いと思ったものを採決
さいけつ

する。例：

陸前高田
り く ぜ ん た か た

市及
およ

びその付近の郷土
きょうど

料理を出す。など。 

 3 日目だけは入場の際
さい

に鐘
かね

が鳴り、気分を静めることができた。農業セン

ターでの自己
じ こ

紹 介
しょうかい

で発表したように、どの委員会より素晴
す ば

らしく、元気

な委員会になったので、とても良かった。意見発表の時の待ち時間をずっ

と座
すわ

っているのはつらかったので、何か立ち上がるような機会があれば良

いかなと思った。 

 委員会ごとに取りまとめた意見を発表したことです。みんなでがんばって

まとめた意見を第 4 委員会らしく、大きな声ではきはきと言えたからです。 

 一つ一つの委員会の意見を聞くことができ、今名古屋に足りないことがま

だまだたくさんあることがわかりました。また、陸前高田
り く ぜ ん た か た

市の子どもたち

のメッセージを送る時、一人一人のメッセージを読むと、たくさんの思い

やりや色々な気持ちがつまっていて、とてもいいメッセージだなと思いま

した。 

 同じ委員会でも一人一人意見がちがったのでこういう意見もあるのだな

と勉強になりました。 

 委員会が発表した意見に、子ども議員が意見をいうのが良いと思います。 

 みなさんの、意見を聞いて、いろいろな施設
し せ つ

のことがわかり改めていろい

ろなことを学びました。 

 議員（大人）のみなさんの答弁
とうべん

だけでなく、こども議員のみなさんにも、

感想や良いと思ったことなどを言ってもらえば良いと思いました。  
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 委員会ごとの意見発表では、それぞれの委員会ごとにテーマがちがうので

たくさんのことが知れて良かったと思います。私
わたし

の意見発表の時は、1 番

最初の練習では、上手くいかなかったものも、本番は上手くいきはきはき

と言えてとてもうれしかったです。陸前高田
り く ぜ ん た か た

市の子どもたちにメッセージ

を送ることができとてもよかったです。 

 各委員会ごとの発表の 1 人 1 人の発表では、みんなが斬新
ざんしん

なアイデアを出

していて、おもしろかったこと。陸前高田
り く ぜ ん た か た

市の子どもたちへのメッセージ

を送ることの採決
さいけつ

では、みんな賛成
さんせい

をしていたこと。 

 議会 終 了
しゅうりょう

後、みんなで写真をとったこと  

 多くの人がいるなかで、みんなそれぞれ施設
し せ つ

見学で学んだことを、聞いて

いる人に分かりやすいように自分の意見をまとめ、発表しているなと思い

ました。テレビで見ているような本格
ほんかく

的なもので、それを実際
じっさい

にやれたこ

とはとてもいい勉強になり、いい経験
けいけん

になりました。また、みんなの意見

を聞いて、一度他の施設
し せ つ

にも行ってみたいと思いました。  

 どの委員会も施設
し せ つ

見学で学んだことやその施設
し せ つ

をより良くするために

色々なことを提案
ていあん

して発表していたのが印象的でした。 

 意見発表は、選挙ほどきんちょうしなかった。  

 委員会ごとの意見発表の休けいを、2 委員ごとに 1 回の休けいのほうがい

い。なぜなら、どうしても長くなってしまうので体調が悪くなってしまっ

た人もいた。 

 ひとりひとりの意見を聞くことができたり、自分の意見をきちんと話せた

ことが一番印象に残りました。 

このほか、「なごや子ども市会」に参加した感想や、「な

ごや子ども市会」はこうしたらもっと良くなるというアイ

デアがあれば、自由に書いてください。 

 参加日数を、もっと増
ふ

やしたら（2 日ほど）もっとまとまると思います。

（アイデア）参加した子、だれかに、「陸前高田
り く ぜ ん た か た

市旅行券
けん

」みたいなのを

抽 選
ちゅうせん

で、わたして、実際
じっさい

に行けるようにしたら良いと思います。（アイデ

ア） 私
わたし

は子ども市会に参加して、本当に良かったと思っています！夏休

みで、一番の思い出になりました。来年も絶対
ぜったい

に応
おう

ぼします！！また当選

したらよろしくお願いします！！ 

(8) 
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 友達もたくさんできたし、上の学年（6 年生）の人とも仲良くできたので

良かった。また行きたいと思った。 

 活動の日数を増
ふ

やしてほしい。 

 もっと日数を増
ふ

やして、もっとたくさん話し合いたい！  

 今年で最後の子ども市会だったので当選し、とてもうれしかったです。全

力でやりきれたので楽しかったです。 

 とにかく、この「名古屋こども市会」を何年先まで続けてほしい！ 

 短い時間（3 日間）だったので、もっと長い期間必要だと感じました。ぼ

くが一番後悔
こうかい

している点は、病院の中の良い事についての感想を、伝えた

だけで、問題意識
い し き

が持てなかったことです。もっと名古屋全体、社会につ

いて、勉強しどう名古屋が動いたら、社会を良くし、名古屋も良くなるの

か、考えたいと思います。 

 5 年・6 年だけじゃなく、中学生などもいれたら、もっと沢山
たくさん

の意見があ

り、楽しい会議になると思う。  

 感想子ども市会に参加して、市のことについて考える、良いきっかけにな

りました！！ 

 「なごや子ども市会」に参加した感想は小学生のとき（今）にこんなすご

いけいけんができて改めて「すごい」と思いました。これから一生この思

い出は忘
わす

れないと思います。  

 委員長は思ったことと違
ちが

って大変だったけど楽しかった。 

 子ども市会は市会や市の仕事も分かるし、自分の意見も言うことができる

ので、参加して良かったです。今後も続けて行ってほしいと思います。  

 「なごや子ども市会」に参加して、名古屋を大切にし、いろいろなことを

意しきして、人への思いやりの心を持てるようになりました。  

 他ではできないきちょうな体験ができました。ありがとうございました。

すごく楽しかったので今後も行ってもらいたいです。  

 いつも議員さんたちがやっていることを体験できて、とてもうれしかった

です。 私
わたし

は、もう 6 年生なので、この子ども市会に参加することはでき

ませんが、またやってみたいなと思います。小学校最後の年にとても楽し

い思い出ができました。 
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 名古屋市の施設
し せ つ

見学や他の委員会の意見発表を聞いて、名古屋のことをも

っと知ることができました。 

 名古屋市をどう変えていくかこの子ども議会だけでなくいつも考えたく

なりました 

 3 日間、貴重な経験
けいけん

ができました。ありがとうございました。 

 なごや子ども市会に参加して知らない学校友達もできたしいろんな体験

をしたのでとても楽しかったです。 

 もう少し委員会の希望を聞いてほしかった。ふだん市議の人がすわってい

るところにすわれて、丸い議場だったから話し合いがしやすくてよかった。 

 最初はなにをやるかも見当もつかなかったけど、やってみてよくわかりま

した。一回目だけではわからない部分もあったけど、二回目ではたぶんや

りやすいと思います。 

 もっと委員会を減
へ

らす。なぜか、1 つの委員会に多人数いると意見が多く

なり実用性
せい

のある事がでてくるかもしれないから 

 楽しかったです。 

 5・6 年生にかぎらず、中 1・2 年生、高 1・2 年生など、他にも作ると、考

えることも変わるししせつも変えれば、うれしいと思う  

 子ども市会の経験
けいけん

をいかして、たくさんの人の前で自分の意見を発表した

り、知らない子ともすぐに仲良くなれるようになりたいです。  

 参加した感想は、初めて、あまり知らない人達と意見を言い合い、最初は

きんちょうしていたけれどじょじょになれていきました。とても楽しかっ

たです。 

 もうすこし、開さいする期間を長くした方が子ども市会を満足できると思

います。あと、本会議場のせつびなどをくわしくしょうかいしたらいいと

思います。 

 夏休みで一番思い出に残る三日間でした。ありがとうございました。  

 ぼくは、この「なごや子ども市会」にぜひ 6 年生にいってみたいです。け

い品はすごかったしいっぱいの人のいけんがきけるしいっぱい人の苦ろ

うがわかるからです。 

 女の子と男の子がなるべくきん等になるようにしたら良いと思います。例

[女 10 人男 2 人]⇒[女 7 人男 5 人] 
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 本会議の他の委員会の発表を聞いて行ってみたいと思いました。  

 初めて会う人達と仲良くなれ、発表も最後まででき、とても良い体験がで

きた 3 日間でした。 

 名古屋市でしか体験できないことなので、参加できて良かった、と思った。

意見発表の時、自分が行ったことがないと何のことを話しているのか分か

らないので、写真を使えると良いな、と思いました。3 日間本当にありが

とうございました！ 

 「なごや子ども市会」とても楽しかったです。最初はきんちょうしたけど、

第 4 委員会のみんながきょうりょくしてくれて、議長には、なれなかった

けど、委員長になれて、よかったです。きっとこのメンバーであつまるこ

とはないんだろうけどいっしょうわすれない思い出になりました  

 ぼくは、なごや子ども市会に二年も参加させていただき、一つ成長するこ

とができました。ぼくは人前で話すことはできるのですがだんだんきんち

ょうが高まり、早口になることがありました。しかし、子ども市会で自分

の意見を発表していくうちにそういうことがなくなり、とても良い経験
けいけん

と

なりました。ありがとうございました。 

 学校では習わないことが学べて良かったです。  

 なごやこども市会では、議員さんになる事ができるという、とてもきちょ

うな経験
けいけん

をすることができました。ありがとうございます。ぼくはこのま

までじゅう分だと思います。 

 私
わたし

はこの、「なごや子ども市会」に参加し、すごくいろいろなことを学び、

すごくいいけいけんをしました。 

 名古屋を良い町にするために、名古屋 城
じょう

を見学したのも楽しかったです

し、他の委員会のみなさんの「パンフレットを作ればいい」などの意見を

きいて「なるほどー！」と思ったりしました！  

 私
わたし

はなごや子ども市会の 3 日間はとても早く終わりました。そこで 3 日

だけでなく 7 日ぐらいにするのはどうでしょうか。7 日ぐらいにすること

でもっとたくさんのことを知り、知しきを深めることができると思います。

委員会ごとに本会議で発表する文章を、例にそって行なうのではなく 1 か

ら考えたりすることも良いと思います。 

 議員が座
すわ

るいすに座
すわ

るという、貴重な体験ができてよかった。また議場が

なぜまるいのかの意味を知って、深いなと思った。  



子ども議員の意見・感想 5 

 

 
108 

 昨年にひきつづき勉強になった。自分がしらないところの話もきけたので

良かったと思う。平成から元号がかわっても，なごや子ども市会はつづけ

ていってほしい。 

 子ども市会をやってみて、議場に入る前に、カーンカーンと鳴り始めない

と、入れないことにとてもおどろきました。また他校の人とも関わり会え

てうれしかったです。子ども市会は、本格
ほんかく

的ですごいなと思いました。3

日間、ありがとうございました。 

 来年もぜひ参加したいです。  

 私
わたし

は脱水
だっすい

症 状
しょうじょう

になったので色々な方々にご迷
めい

わくをおかけしました。そ

こで、第 1，2 委員会、第 3，4 委員会、第 5，6 委員会の後に、5 分給水タ

イムをとればだいたい 40 分くらいごとの給水になるので時間てきにもち

ょうど良いからあったらいいなと思いました。  

 とても楽しかったし、勉強になったので、来年も参加したい！  

 3 日間という短い間だったけれども施設
し せ つ

見学から発表までとっても楽しか

ったです。この 3 日間とっても良い経験
けいけん

になりました。 

 2 年間参加したら、人前で話すのに慣
な

れてきんちょうしにくくなった。 

 子ども市会は、とても勉強になったし、ふだんは入れない場所に入れたり

して、とてもいいけいけんができました。 

 このなごや子ども市会に参加することで、ふだんは、入れない議場に入れ

るのがよかったです。 


